

Característica	Detalle
Identificación	Proyecto INCASBONO+
Descripción general	INCASBONO+ es un proyecto implementado por la Fundación Solidaridad en Colombia, en el marco del programa global INCAS Global+ de la GIZ, con el financiamiento del Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania (BMZ). Su objetivo central fue incrementar la producción agrícola sostenible y reducir la huella de carbono en las cadenas de café, cacao y palma de aceite, a través del suministro de insumos, el fortalecimiento de capacidades técnicas y la promoción de prácticas regenerativas en territorios priorizados.
	El proyecto se desarrolló entre agosto de 2022 y febrero de 2024 en los departamentos de Huila, Meta, Bolívar, Antioquia y Nariño, beneficiando a más de 1.500 pequeños productores rurales.
	 Ámbito: Colombia Tipo de institución: iniciativa nacional Año de creación/inicio: 2022 Duración/Vigencia: 2022- 2024 (2 años)
Origen, contexto político que propició el desarrollo, evolución, orientación, beneficiarios	El proyecto INCASBONO+ fue desarrollado en el marco de la iniciativa Innovación en Cadenas Agrícolas Sostenibles (INCAS Global+), implementada por la Fundación Solidaridad con el apoyo de la Cooperación Alemana para el Desarrollo (GIZ). A lo largo del proceso, se integraron aliados estratégicos como la Universidad de los Andes y la Corporación Universitaria Minuto de Dios (Uniminuto), quienes fortalecieron el enfoque técnico y pedagógico del proyecto.
	La guerra en Ucrania ha tenido graves repercusiones en la economía colombiana, especialmente en el sector agrícola, debido a la escasez y el alza en los precios de fertilizantes e insumos importados. Esta situación ha intensificado el aumento en los costos de producción y los precios de los alimentos, generando un riesgo latente de menor rendimiento agrícola en los próximos ciclos. Frente a este contexto, se vuelve urgente adoptar medidas que mitiguen dichos impactos, particularmente en las cadenas de café, cacao y palma de aceite.
	En respuesta, INCASBONO+ propuso sentar las bases para cultivos más resilientes al cambio climático y con mayor autonomía productiva, capaces de adaptarse a crisis globales como el COVID-19 y el conflicto en Europa del Este. El proyecto facilitó el acceso a fertilizantes, promoviendo al mismo tiempo el tránsito hacia modos de producción más sostenibles.
	Uno de sus componentes clave fue la implementación de biofábricas para la elaboración de abonos orgánicos en zonas con alto potencial productivo. Estas biofábricas no solo representan una alternativa ambientalmente responsable, sino que

también se consolidaron como unidades de negocio comunitarias, entregadas a asociaciones y cooperativas para su gestión autónoma.

Otro pilar del proyecto fue la formación de productores y extensionistas, a través de métodos de enseñanza virtuales y presenciales. Para ello, se utilizó la plataforma educativa Agrolearning, que permitió desarrollar competencias técnicas, financieras y digitales entre los participantes.

En total, más de 1.500 productores colombianos fueron beneficiados por esta intervención integral, que combinó innovación, sostenibilidad y fortalecimiento de capacidades locales. INCASBONO+ demuestra que la transformación de las cadenas agrícolas es posible cuando se articula la cooperación internacional con soluciones locales contextualizadas.

Fuentes

- Bibo. (2024). INCASBONO+. Noticias 21/03/2024. Disponible en: https://www.elespectador.com/ambiente/bibo/incasbono/ (Acceso 06/03/2025)
- Nativa Comunicaciones. (2024). BIBO e INCAS GLOBAL+ dialogarán sobre los desafíos y soluciones para reducir la huella de carbono en el país. Disponible en: https://www.nativamedios.com/bibo-e-incas-global-dialogaran-sobre-los-desafios-y-soluciones-para-reducir-la-huella-de-carbono-en-el-pais/ (Acceso 06/03/2025)
- Solidaridad. (2024). Incasbono convierte la crisis de fertilizantes en oportunidad para agricultores colombianos. 10/06/2024. Disponible:
 https://solidaridadlatam.org/palma/incasbono-de-crisis-de-fertilizantes-a-oportunidad-para-agricultores-colombianos/ (Acceso 06/03/2025)
- Solidaridad. (2025). Programa INCAS GLOBAL+. Disponible en: https://agrolearning.org/incas/ (Acceso 06/03/2025)